PÔLE INTERNATIONAL DE LA PRÉHISTOIRE

COMMUNIQUE DE PRESSE MARS 2015



Conférence

Mardi 7 Avril 2015 à 18h30

Conférence

Derniers travaux de recherche dans la grotte de Cussac (Dordogne)

Une quinzaine d'années après la découverte de la grotte de Cussac par Marc Delluc et ses collègues spéléologues, et six ans après le début du programme scientifique en 2009, un bilan sera proposé par plusieurs membres de l'équipe de recherche. La grotte de Cussac est remarquable par l'association de restes humains et d'un art préhistorique parfois monumental, associés l'un et l'autre dans la même galerie fréquentée durant le dernier Pléniglaciaire, 28-29000 ans avant le présent. Depuis 2009, une équipe d'une trentaine de chercheurs y œuvre chaque année pour y mener des études exigeantes et souvent novatrices. Ils vous feront pénétrer dans cette cavité aussi exceptionnelle que secrète car réservée désormais à la seule recherche.

Parmi les éléments les plus remarquables, la première visite virtuelle en 3D d'une portion de la galerie, des résultats inédits sur les restes humains, l'inventaire de nouveaux panneaux de gravures ou encore la découverte de traces et indices de passages des hommes dans le sanctuaire gravettien.

Intervenants

Jacques JAUBERT

Professeur de Préhistoire, Laboratoire PACEA, Université de Bordeaux Responsable du projet collectif de recherche 'Grotte de Cussac'

Patrice COURTAUD

Anthropologue Ingénieur de recherche CNRS Laboratoire PACEA, Université de Bordeaux

Valérie FERUGLIO

Préhistorienne Laboratoire PACEA. Université de Bordeaux

Nathalie FOURMENT

Conservateur régional de l'archéologie d'Aquitaine Laboratoire PACEA, Université de Bordeaux

Programmation du Pôle International de la Préhistoire

Le Pôle International de la Préhistoire propose au premier semestre 2015 une programmation consacrée à la thématique des grottes et abris ornés avec plusieurs expositions et un cycle de conférences.

Quelques mois avant l'ouverture de la Caverne du Pont d'Arc, fac-similé de la grotte ornée du Pont d'Arc, dit « grotte Chauvet », et un an avant l'ouverture du Centre International d'Art Pariétal Montignac-Lascaux, c'est l'occasion de donner un coup de projecteur sur l'art pariétal qui fait toujours autant rêver.

Cette conférence s'inscrit **en lien avec l'exposition "Entrez dans la grotte de Cussac"** présentée au Pôle International de la Préhistoire jusqu'au 31 Mai 2015 par la Direction régionale des affaires culturelles Aquitaine (DRAC), le laboratoire PACEA, l'Université de Bordeaux et le Pôle International de la Préhistoire.

Conférences à venir :

23 Avril 18h30

La grotte Chauvet : point sur les dernières recherches par Jean-Michel Geneste, Directeur de l'équipe scientifique.

12 Mai 18h30

De la grotte Chauvet à la Caverne du Pont d'Arc : la création d'un fac-similé par Richard Buffat, Directeur du syndicat mixte du grand projet « La caverne du Pont d'Arc », Alain Dalis, atelier Arc et Os, artiste plasticien et auteur de fac-similé, Gilles Tosello, membre de l'équipe scientifique de la grotte Chauvet /UMR Traces – Toulouse, artiste plasticien et auteur de fac-similé.

PÔLE INTERNATIONAL DE LA PRÉHISTOIRE

transmettre un héritage universel

Le Pôle International de la Préhistoire est un Établissement Public de Coopération Culturelle [EPCC] destiné à pérenniser l'action de l'État, du Conseil régional d'Aquitaine et du Conseil général de la Dordogne, dans une démarche globale et commune de valorisation des ressources patrimoniales, culturelles, touristiques et paysagères du territoire de la vallée de la Vézère. Pour remplir ses missions, le Pôle International de la Préhistoire s'est doté, en 2010, d'un Centre d'accueil de 3 000 m2. Ce bâtiment, dédié au service de tous les publics, s'articule autour de trois grandes thématiques : «S'informer, Comprendre, S'initier». Situé aux Eyzies-de-Tayac-Sireuil, au cœur de la vallée de la Vézère riche de 400 000 ans d'occupation humaine, il est une clé d'entrée pour la découverte des sites préhistoriques et la compréhension d'un territoire exceptionnel.

Informations pratiques

PÔLE INTERNATIONAL DE LA PRÉHISTOIRE

30, rue du Moulin 24620 Les Eyzies-de-Tayac

Tél: 05 53 06 06 97

contact@pole-prehistoire.com

www.pole-prehistoire.com

Ouverture:

Du 2 janvier au 30 avril et du 1er octobre au 31 décembre : 9h30 - 17h30 Fermé le samedi

Du 2 mai au 30 septembre : 9h30 - 18h30

Fermé le 1er janvier, le 1er mai et le 25 décembre

Entrée libre

Contact presse

Gilles Muhlach-Chen, Directeur du Pôle International de la Préhistoire 05 53 06 06 97

qilles.muhlach-chen@pole-prehistoire.com

Visuel disponible : affiche de la conférence.